

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 50 (2023)
Heft: 5

Rubrik: Selección : Lia Wälti

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Lia Wälti



Ella es el corazón y el motor de la selección nacional de fútbol femenino. Como capitana, Lia Wälti condujo a las suizas a la victoria de grupo en la Copa Mundial de Nueva Zelanda. Sin embargo, perdieron en octavos de final contra España, a la postre campeona del torneo, por un claro uno a cinco. En comparación con otras naciones, Suiza va a la zaga en materia de profesionalización del fútbol femenino. Y difícilmente podrá compensar este retraso antes de la próxima Eurocopa, que se celebrará por vez primera en Suiza, en 2025. A pesar de ello, Lia Wälti y sus compañeras esperan que la celebración de la Eurocopa en casa sirva para dar un impulso a la promoción de las jóvenes jugadoras y un mayor reconocimiento del fútbol femenino.

La capitana, de 30 años, tuvo que irse al extranjero para hacer realidad su sueño de ser jugadora profesional. Hoy, Wälti juega en el Arsenal de Londres, en una de las mejores ligas femeninas del mundo. Esta centrocampista creció en el Emmental, donde hizo sus pinitos jugando con los chicos en el patio escolar. Tras pasar por el FC Langnau y el Young Boys (YB) de Berna, a los veinte años se trasladó a Alemania para jugar en el Turbine Potsdam, donde pronto se ganó el brazalete de capitana. Finalmente, en 2018 logró un prestigioso fichaje por el Arsenal.

Lia Wälti no solo lucha por promover el fútbol femenino, sino también ciertos valores como la tolerancia, el juego limpio y la diversidad en el terreno de juego. Estos valores, desea transmitirlos a la sociedad “de forma positiva”, como declaró recientemente al *NZZ am Sonntag*. Para lograrlo, no le faltan las ideas: por ejemplo, sueña con publicar un libro infantil protagonizado por una joven futbolista. Si no puede transformar el mundo, al menos quiere “marcar la diferencia gracias a pequeños detalles”.

THEODORA PETER

Credit Suisse (I): desaparece por completo la marca

El colapso del gran banco Credit Suisse (v. también *Panorama Suizo*, 4/2023) sigue causando revuelo. Una cosa está clara: Credit Suisse (CS) desaparecerá por completo como marca independiente, ya que las operaciones suizas de CS se integrarán totalmente en UBS de aquí a 2025, como dio a conocer la directiva de UBS a finales de agosto. El 19 de marzo de 2023, este antiguo rival de CS se declaró dispuesto a hacerse cargo del banco en dificultades. En ese momento aún no estaba claro si y de qué forma CS podría seguir teniendo un futuro propio. (MUL)

Credit Suisse (II): recortes masivos de personal

A finales de agosto, Sergio Ermotti, Presidente de UBS, acalló las especulaciones sobre las consecuencias de la absorción de Credit Suisse: explicó que la integración total de CS en UBS se traduciría en 3 000 despidos. Sin embargo, expertos bancarios externos prevén que se perderán muchos más empleos que los anunciados por Ermotti, cuyas cifras no toman en cuenta los empleos en el extranjero, las prejubilaciones ni las bajas voluntarias. Basándose en declaraciones de expertos financieros, el *Neue Zürcher Zeitung (NZZ)* calculó que podrían perderse unos 27 000 puestos de trabajo. Además de los despidos y bajas, miles de especialistas externos también podrían perder su empleo. Tomando como referencia el objetivo de ahorro de diez mil millones de CHF fijado por Sergio Ermotti, el *NZZ* llega a la misma conclusión en cuanto al número de empleos que podrían perderse. (MUL)

Credit Suisse (III): UBS con ganancias considerables

Mientras tanto parece que UBS también sale ganando con la absorción de Credit Suisse. En el segundo trimestre de 2023, es decir, el que siguió a la espectacular absorción, UBS registró un beneficio neto de 29 mil millones de USD. Por adquirir a su magullada competidora, tuvo que desembolsar tres mil millones. Las ganancias contables permiten concluir que CS valía mucho más que eso. El Estado también sale ganando con los buenos negocios de UBS: ya a principios de agosto, UBS decidió reembolsar las ayudas estatales concedidas por la Confederación y el Banco Nacional. Además, renuncia a la garantía de pérdidas de nueve mil millones de CHF otorgada por la Confederación. Sin embargo, los expertos advierten que UBS, en adelante el único gran banco del país, está exponiendo al Estado a enormes riesgos, ya que goza, *de facto*, de una garantía estatal. (MUL)

CFF/SBB transportaron más pasajeros que nunca

Por primera vez desde 2019, Ferrocarriles Suizos (CFF/SBB) salieron de sus números rojos. En el primer semestre de 2023 obtuvieron una ganancia de 99 millones de francos, superando con creces la del mismo período del año precedente. Con 1,33 millones de pasajeros durante el primer semestre de 2023, CFF/SBB no solo alcanzaron las cifras anteriores a la pandemia, sino que incluso marcaron un récord histórico. (MUL)